

# Sächsische Zeitung und Eisenblatt

# Dresden-Döbelner Nachrichten

Bezugsgesellschaft für die gesamte Beleuchtung  
der Stadt monatlich 1000,- Rm., durch Wehrmann  
Rm. 3,20 erhöht, 47,60 Rm. Wehrmann, ohne  
Belastungserhöhung, bei Wehrmann entrichten.  
Verlautb. Wehrmann-Nr. 10 Rm. bei gleichzeitiger  
Verlautb. Wehrmann-Nr. 10 Rm. Wehrmann 10 Rm.

Druck u. Verlag: Liepisch & Reichardt, Dresden-H. I., Marienstraße 38/42. Fernzus 25241. Postcheckkonto 1008 Dresden  
Dieses Blatt enthält die amtlichen Bekanntmachungen der Umtshaupmannschaft Dresden und des Schiedsamtes beim Oberverfichtungsamt Dresden.

Kopfgekämpe II. Breite Nr. 4: Mittelteile 100 mm breit, 11,5 Rpl., Wangenfläche nach Stielteil B, Schläfenangriffen u. Schleifendeck-Schläfenwinkel und 6 Rpl. Zähnpaar, 30 Rpl. — Wangenrand nur mit Gattungssinge Trocken-Rachisiden. Unterlippengriffzähne werden nicht aufmerksam.

# Sowjetspionage in Italien aufgedeckt

Ingenieur Grigerieff ist das Handwerk gelegt

**Drahtmeldung unserer Berliner Schriftleitung**

Berlin, 21. Januar

Ein dreister Fall sowjetrussischer Werkspionage wird jetzt aus Italien bekannt. Dort wurde der sowjetrussische Ingenieur Gregor Grigorieff zu 30 Jahren Gefängnis verurteilt, weil er versucht hatte, sich Fabrikationsgeheimnisse zu beschaffen.

Eben erst hat sich die Öffentlichkeit mit der sowjetrussischen Spionage in Schweden befassen müssen, wo in dem Stahlwerk Rogersta zwei sowjetrussische Agenten versuchten, das Herstellungsgheimnis des auch für Flüstergewärt wichtigen rostfreien Hartschlags „Seeo“ für Moskau zu erlangen, als schon ein neuer Fall von Sowjetespionage bekannt wird. Diesmal handelt es sich um Italien, worauf sich ergibt, daß die Sowjets ihre Interesse nicht nur dem europäischen Norden zuwenden, sondern, wenn es sich darum handelt, Herstellungsgheimnisse für sich nutzbar zu machen, selbst zu den ihnen sonst so verhaften Balkanen gehen, die also offenbar doch nicht so unflüchtig sind, wie die sowjetrussische Presse ihre Leser gern glauben machen möchte.

gerichts hervorgeht, ist der Leiter dieser sowjetrussischen Spionageorganisation ein Ingenieur namens Gregor Grigoriess, von dem in einigen Meldungen behauptet wird, daß er ein Vetter Stalins sei, zu 80 Jahren Ge- fängnis verurteilt worden, während weitere 13 Spione Gefängnisstrafen von 10 bis 20 Jahren erhalten. Grigoriess arbeitete mit hohen Bestechungsgeldern und verteilte vor allem mit leitenden Angestellten in italienischen Betrieben Führung zu nehmen. Offensichtlich haben die italienischen Polizeibehörden die Bande erst einmal ruhig arbeiten lassen, um deren Verbindungen kennenzulernen und haben dann im entscheidenden Augenblick zugeschlagen. Auf diese Weise wurde es möglich, den Anführer der Bande und das ganze Agententeam unschädlich zu machen.

## Randbemerkungen

### Junge Mädel von heute

„Glaube und Schönheit“ nennt der Reichsjugendfährer die im Rahmen des RDM geschaffene neue Organisation für die 17- bis 21jährigen Mädels. In dem weitgeführten Rahmen dieser Worte ist alles enthalten, was wir uns von der neuen deutschen Frauengeneration und insbesondere von unseren Mädels wünschen und erhoffen. Gerade in dem jungen Mädchen, das eben ein fertiger Mensch werden will, strömen in wunderbarster Weise alle Anlagen und Möglichkeiten zusammen, die die Natur der Frau gegeben hat, und mit nichts würde man den Meiz dieses Alters leichterfüchtiger zertören, als wenn man ihn auf einen simplen Pennen zu bringen unternehme. Mitunter ist dies verachtet worden, vor allem dann, wenn das Ausland seine einseitige Betrachtung dem deutschen Frauentyp zuwandte. Da tauchte der Schönheitsklasse Breitentyp auf und die Frau mit dem „Kochtopfhorizont“, deren Vorzüge sich angeblich im Bereich des Haushalts erprobten sollten. So hat nicht an sehr harten Realitäten darauf gefehlt; wir haben es erlebt, wie die Emanzipation der Frau auf die Spitze getrieben wurde in Erscheinungen mannweiblicher Art, die vom Sport oder vom Beruf her, so in falsch verstandener Kameraderie dem Manne gleich zu tun sich bemühten. All das sind Ausklänge nach der einen oder anderen Seite hin, die dem Bilde nicht entsprechen, das wir von dem kommenden deutschen Frauengeschlecht im Herzen tragen. Darin, dass diese Dinge ins rechte Licht gerückt werden, liegt die Bedeutung der Ankündigung des Reichsjugendführers. Die Mädels werden in dem Geiste einer frischen und frohen Jugend heranwachsen, körperlich attraktiv bei Spiel und Sport im Kreise der Kameradinnen, handwerklich vorgebildet auf ihre zukünftigen Aufgaben. Aber in den Jahren, in dem das junge Mädchen zum Bewusstsein seiner selbst erwacht, soll es auch lernen, durch höhere und selbstbewusste Haltung das Idealbild der deutschen Frau zu verkörpern, indem all den aus der weiblichen Natur anfallenden Wünschen Rechnung getragen wird. Gesiegtes Andenken und Eleganz, von denen in der Verlautbarung des Reichsjugendführers die Rede ist, sind basis für die äußeren Zeichen. Das Besondere ist, dass sich unter dem Namen „Glauben und Schönheit“ das Idealbild echter Mäderziehung erfüllt und sich, eingebettet und eingewobnet in die Gemeinschaft des Volkes und folgend der unergänzbaren Vielfalt der Natur, entfaltet: das junge deutsche Mädel von heute.

Kriegsverdienste mildern nicht grundsätzlich Strafen

• • • •

Berlin, 21. Januar.

Die „Juristische Wochenblatt“ bearügt die neue Stellungnahme des Reichsgerichts und erklärt, es sei unbestreitbar dass Kriegsverdienste strafmildernd berücksichtigt werden können. Gegen eine generelle Berücksichtigung müssten aber Bedenken geltend gemacht werden. Die Teilnahme an Kriegen war kein Verdienst, sondern eine Pflicht jedes wehrhaften deutschen Mannes. Aus ihr allein könne gar nicht gefolgert werden, auch nicht aus der Verleihung des Eisernen Kreuzes II. Klasse. Nur mitliche Kriegsverdienste, beiender anerkanntenswerte Haltung, Meldung als Kriegstreitwilliger, Tapferkeitsbeweise usw. dürften strafmildernd berücksichtigt werden.

### **Belassen will Äthiopien anerkennen**

Barbara H. Danmar

ästische Regierung veranlassen könnten, ihre Haltung in dieser Frage zu ändern.

**Kritisches Urteil:** Brinons Bericht ein voller Erfolg

Barja, 21. Januar.

Der Isernh. Hofcom.

Anderer Länder, andere Sitten. In Frankreich hat sich das Fußballspiel wie bei uns das Volk erobert; aber es ist dort zugleich zum Geschäft geworden. Der Fußballspieler eines der großen Pariser Fußballsclubs ist sicher ein ehrlicher Sportmann, leistungsfähig, kämpferisch und fair — aber er muß doch noch ans Geschäft denken, denn für sein Fußballspielen wird er bezahlt. Und dieses Geschäft verursacht ihm seit einiger Zeit erhebliche Sorgen. Seit fünfzehn Jahren, seit Oktober 1890, sind die Bezüge der französischen Berufsfußballer von ihren Vereinen nicht aufgestockt worden, während gleichzeitig, wie bekannt, die Kosten der Lebenshaltung in Paris ganz erheblich gestiegen sind. Auch der tüchtige Torwart oder Mittelfürstner hat also seine Lebenshaltung einschränken müssen, und der weniger Tüchtige weiß vielleicht kaum noch, wie er seine Familie ernähren



Aufn. Schell-Bilderdienst

Die Staatsjagd in der Leylinger Heide

Ministerpräsident Dr. Strojadinowitsch und Reichsausenminister Freiherr v. Neurath auf der Staatsjagd, die zu Ehren der jugoslawischen Gäste in der Leylinger Heide veranstaltet wurde.



Aufn. Presse-Hoffmann